

LA VOZ

DIARIO GRAFICO DE INFORMACION



EL CONCURSO DE CARTELES PARA LA FERIA.—El boceto titulado "La copla," inspirada concepción de cordobesismo y obra admirable de técnica y colorido.

Sotomayor, S. A. ACEITUNAS, ACEITES Y GARBANZOS

Se venden solares en la Huerta de la Reina, enclavada en la carretera del Brillante lindantes con terrenos de la Estación de los Ferrocarriles.

Automóviles :-: Camiones

LANCIA

AGENCIA EXCLUSIVA PARA ANDALUCIA:

Jacinto Canivell

CADIZ
Duque Tetuán, 13

SEVILLA
Sierpes, 46

CÓRDOBA
Avenida Canalejas, 9.

GRAN TEATRO.- Compañía Argentina de Dramas y Comedias. RIVERA DE ROSAS

Función para hoy jueves 4 de Febrero de 1926

A las nueve y media de la noche.—Debut de la Compañía.—Primera de abono.—1.º Sinfonía. 2.º Estreno del graciosísimo vodevil en tres actos, de Enrique García Vellos, titulado **Eclipse de Sol**, gran éxito cómico de Enrique de Rosas.—Butacas, 4 pesetas; Anfiteatro, 1'25; Gradas, 0'50.

Mañana viernes, otro estreno.—La hermosa comedia en tres actos **Natacha**, último éxito en Buenos Aires.

Muy pronto, función extraordinaria que la Compañía Argentina dedica a los gloriosos españoles **Franco, Ruiz de Aida, Durán y Rada**, con un magnífico programa.

TEATRO DUQUE DE RIVAS. Función para hoy jueves 4 de Marzo de 1926

A las seis de la tarde y nueve y media de la noche.—Programa colosal.—Estreno de la novena jornada de la gran serie **El conde de Montecristo**.—Proyección de la grandiosa película en dos jornadas y ocho partes **Las Cataratas del Diablo**, interpretada por los ases de la pantalla **Barbara La Mar y Lon Chaney**.—Estreno de la graciosísima película cómica **Juego de cartas**.—Butacas, 2 pesetas; Gradas, 0'30. En la sección de la tarde habrá medias entradas para niños a 0'15.

En breve, debut de la Compañía de comedias y dramas de **Manuel B. Arroyo**, temporalmente a precios popularísimos.

Pronto estreno de la última serie impresionada por **William Duncan**, titulada **El camino de Hierro**.

Observaciones meteorológicas

Datos facilitados por la estación del Instituto correspondiente al día 4 de Marzo.

En veinticuatro horas

Temperat. en m. al sol y al aire libre.	27'30
" " a la sombra	21'00
" " mínima	6'30
" " media	13'30

Oscilación	14'8
Agua de lluvia en milímetros	0'0
Agua evaporada en milímetros	4'8

Observaciones a las siete de la mañana

Altura barométrica en mm. a 0º	759'60
Temperatura a la sombra	7'40
" " de termómetro hmd.º	6'40
Tensión del vapor	6'70
Humedad relativa	85'00
Estado del cielo	despej.
Dirección del viento	E.
Fuerza	ventol.
Recorrido en 24 horas	88'00

Clinica veterinaria

F. Sánchez Luque

Enfermedades de los perros y animales de lujo.—Herrado y torjado.—Vacunas y tratamientos antirrábicos.

Fuente de Almodóvar sin número, Córdoba

LA VOZ

SE HALLA DE VENTA:

EN MALAGA: Librería Rivas Larios, 2.

EN GRANADA: Kiosco «La Prensa», Puerta Real.—Acera del Casino, 23.

Anuncios económicos

Hasta cinco líneas, 50 céntimos

Azulejos finos de todas clases, los vende a precio de fábrica la casa Pozo.—Reloj, 1. Teléfono, 100.

Arendamiento.—Se hace de un piso primero de la casa de nueva construcción en la Avenida de América sin número, frente a la estación Central.

Almoneda.—Se hace de un comedor y dormitorio de satén-nogal seminuevo, en la calle Doña Engracia, núm. 5.—Horas para verlo, de 12 a 17.

Bicicletas «Thomann», «Lapice», «Labor B. S. A.—Las mejores» marcas.—Ventas a plazo. Precios sin competencia.—Pida catálogo. Claudio Marcelo 13, Córdoba. Almacén de pianos. Falta representantes.

Criada se necesita, buen sueldo. Fábrica de gaseosas al lado de la taberna.

Garbanzos blancos legítimos especiales para siembra. Dirigirse hijo de José Delgado Martínez, Córdoba.

Registradora.—Se vende una, buen tamaño y completamente nueva. Informarán Realejo 66. (Bodega).

Leña de encina.—Se vende puesta sobre vagón Alcolea a cincuenta céntimos arroba. Para tratar finca de Pendolillas o Pedro López número 3.

Para capataz en la sierra se necesita matrimonio, con buenos informes, que sepa leer y escribir. Razón: Gran Capitán, 21, piso principal.

Restaurant Buenos Aires, de José Monroy (frente a la Estación M. Z. A.)—Servicio a la carta y por cubiertos. Gran surtido en meriendas para viaje. Abierto a todos los trenes. Camas para viajeros.

Se vende el Neocrom, prodigioso preparado contra la sífilis e impurezas de la sangre. el tubo a seis pesetas, en las farmacias principales. Pedid informes al Apartado 227. Sevilla.

Se vende un coche Citroen, torpedo dos plazas, con menos de un año de servicio y a toda prueba. Darán razón en esta administración.

Se venden perros lulú legítimos. Razón en esta administración.

Se alquila un local propio para cochera o garage, pueden colocarse hasta tres automóviles. Sitio céntrico. Precio económico.—Informarán: Agencia Quesada, Sevilla, 16.—Córdoba.

Se arrienda en precio económico espaciosos y ventilado piso independiente, en la calle Muñoz Capilla, 16.

Traducciones se hacen de Español, Inglés, Francés y Alemán.—Clases de Inglés y Alemán.—Gran Capitán, 25.

Vendo arma fina de caza, panoplia, puerta de cristales con tableros-cierres para local, de marco de 2 milímetros ancho por 280 alto; tres sillones y pedestal férreo para barbería, partida hoces ecijanas, armario grande y fuerte para ropero o trastienda, gran acordeón y libros antiguos de mérito. Munda sin número (junto al Bar Ordoñez).

Yeso blanco superior al precio del corriente; para pedidos Medina Azahara. Pérez Galdós, número 10. Próximo al Gran Capitán.

Informaciones de la mañana

Los empeños entorpecedores

Bastará con que la ciudadanía actúe para que las ficciones no prosperen

Hemos apuntado en días anteriores cómo la vieja política, desplazada de sus antiguas posiciones, procura sigilosa y cautelosamente filtrarse en asociaciones y entidades legales, con fines que la realidad pone de relieve.

Conviene insistir en el tema—respondiendo así a las impresiones que, sobre todo de provincias, recibimos continuamente—, más que para tomar la ofensiva contra tales procedimientos, para infundir a los comunicantes la tranquilidad derivada de una firme convicción: la de que esas maniobras podrán producir mortificaciones y entorpecimientos momentáneos; pero no prevalecerán, si los ciudadanos están decididos a que no prevalezcan.

Sabemos todos que el Directorio Militar, que representaba un Poder fuerte, dictatorial, necesario en los momentos críticos y difíciles de un cambio de régimen, procedió con verdadera magnanimidad, como no se registra caso semejante en la historia política de los pueblos donde se han producido movimientos análogos, limitándose a apartar de la vida pública a los que la habían perturbado y corrompido, conscientemente unos, inconscientes o forzosamente otros.

Aquella benevolencia generosa de los que, usando un poder omnímodo, hubieran podido, sin injusticia, exigir responsabilidades y castigarlas duramente, no ha sido correspondida y en algunos casos tal vez ni comprendida, porque no de otro modo puede explicarse que los elementos de la vieja política, no arrepentidos aún del daño que hicieron, ni conscientes, por lo visto, de que haría falta muy poco para que el país asistiera impasible y con asentimiento al castigo de sus culpas, se obstinen en una obra negativa, de entorpecimientos, definitivamente sin eficacia.

Si esos señores, prescindiendo del pasado y renegando de politiqueros y menudencias, quisieran conquistar posiciones para colaborar digna y eficazmente en la noble empresa de redimir a España, nada tendríamos que decir, como no fuera para agradecer y elogiar sinceramente actitudes honradas, que en nosotros ninguna consideración apaga el estímulo de la justicia. Pero es que se buscan y se obtienen cargos en entidades privadas, aunque en estrecha relación con la vida pública; para mantener, en apariencia, la ficción de un poderío irritante, dando ante los incautos la sensación de que no han sido barridos, sino que siguen interviniendo, manipulando, caciqueando... Y esto, que tiene en provincias una confirmación lamentable—ya citaremos

casos—, se traduce, además, en una labor negativa, obstruccionista, de torpe y falaz entorpecimiento.

Y contra eso, que no puede ser consentido, hay un remedio. Actúe la ciudadanía de los numerosos partidarios, que son los más y los mejores, de esta situación, y cumplan sin miramientos el deber patriótico de desenmascarar a los enmascarados perturbadores sistemáticos de la obra común, en la que todos estamos poniendo nuestras actividades y nuestros más altos y puros sentimientos de amor a la Patria.

Ya el Gobierno ha dictado disposiciones a tal fin encaminadas. No se necesita ahora la cualidad de exministro para determinados cargos, y con el oportuno decreto en que esto se disponía, se dió un golpe a las carreras políticas, que están en quiebra.»

No habrá solvencia moral que las avale, como no sea una rectificación clara y sincera de conductas. Si los hechos demuestran que es precisa una intervención más a fondo contra tales maniobras, estamos seguros de que ese miramiento no malogrará ni detendrá la obra que tiene que realizar, que debe realizar y que realizará a toda costa el nuevo régimen.

Los abusos de la venta ambulante

El presidente de la Federación Gremial cordobesa, nuestro estimado amigo don José Carrillo Pérez, recibe constantemente cartas de los comerciantes establecidos legalmente en los pueblos de esta provincia, quejándose con razón sobrada, de los abusos que vienen cometiendo los vendedores ambulantes, y a cuyo efecto, ha dirigido al Excmo. señor ministro de Hacienda el siguiente telegrama, que copiado literalmente dice así:

«Excmo. Sr. Ministro de Hacienda.—Madrid.—Acentuándose de manera escandalosa en diversas poblaciones de esta provincia los abusos de la venta ambulante ejercida en la mayoría de los casos por individuos indocumentados que, valiéndose de medios reprobables, sorprenden la buena fe de los compradores titulándose náufragos de tal o cual vapor que no ha existido, vistiendo el traje de marineros y en otros casos titulándose representantes de casas extranjeras sacrificando a los consumidores, porque los artículos que venden no responden en ningún caso al precio que cobran y perjudicando también al Tesoro público, porque no pagan ninguna clase de tributos y reventando, al propio tiempo, a los comerciantes que con verdadero heroísmo soportan las insostenibles cargas del Estado que hacen cada vez más difícil el desenvolvimiento de tan honrada clase, rogándole de manera encarecida resuelva con urgencia lo interesado en la instancia que sobre el particular le

fué entregada con fecha 8 de enero por el Comité Ejecutivo de la Confederación Gremial Española que igualmente presido y recordada por nota que se le entregó el día 20 del pasado mes de febrero. Me consta que este delegado de Hacienda no ha recibido la orden circular que V. E. nos ofreció reproducir cuando tuvimos el honor de visitarle en el pasado mes de enero. Respetuosamente le salude en nombre de este organismo que le vivirá agradecido si fija su atención en asunto de tan vital interés.—Presidente, Carrillo Pérez.»

Con igual motivo, el señor Carrillo Pérez ha dirigido el siguiente oficio al coronel jefe de la Comandancia de la Guardia civil de esta provincia:

«Teniendo conocimiento esta entidad de mi presidencia de la beneficiosa y justa labor que en pro de los comerciantes establecidos viene practicándose en los pueblos de esta provincia por los individuos de la benemérita institución de su digno mando, combatiendo la venta ambulante y clandestina ejercida por indocumentados que no solo perjudican nuestros intereses, sino que lesionan también los del Tesoro Público por no pagar la tributación debida y que sorprenden en la mayoría de los casos la buena fe de los consumidores, presentándose unas veces como náufragos, otras como súbditos extranjeros o alegando representar casas inglesas que no existen y cometiendo delitos duramente castigados por recientes disposiciones de la Presidencia del Consejo de ministros, y estimando esta entidad que en el ramo de ambulantes existe una gran mayoría que se valen de engañosas manifestaciones, como ya se indican, y de nombres supuestos para lograr sus reprobables propósitos, complázcome en expresar a V. S. el reconocimiento de los comerciantes e industriales que legal y honradamente constituyen la Federación Gremial de Córdoba y su provincia, por tan importante servicio, los que esperamos continúen practicándose en todos los pueblos de esta provincia, para cuyo efecto nos permitimos interesarle su recomendación. Dios guarde a V. S. muchos años.

Córdoba 3 de Marzo de 1926.—El Presidente, José Carrillo Pérez.» (Rubricado.)

Gran Fábrica de Aguardientes
Anís CAZALLA
EXCELENTE AROMA
Antonio Porras Barrero CÓRDOBA.

Rafael Castellano

Especialista en enfermedades del pulmón y corazón.—Consulta de onco a una.—Plaza del Angel sin número (San Hipólito).—Teléfono número 667.

Aproveche usted la rebaja de precios que hace EL METRO por fin de temporada y encontrará cosas de verdadero ocasión.

Ampliando detalles del suceso de ayer

La impresión en Córdoba

Durante todo el día fué el tema preferente de todas las conversaciones el repugnante crimen llavado a cabo por Rafael Pérez Sánchez en la calle de Arenillas 16.

Apenas tenía tres años la víctima de este suceso cuando Rafael Pérez se hizo cargo de ella; por eso los instintos criminales del sátiro fueron más crueles y mucho más livianos, puesto que la bestia humana esperó a que la niña se hiciese mujer para saciar sus infames apetitos.

Adela era una de esas moznelas cordobesas que al pasar dejan una ráfaga de vida y alegría. Tanto el vecindario como entre sus compañeras las pulidoras, la víctima tenía fama de muchacha juiciosa y honesta, y muchas veces se condolía con sus amigas de la brutal persecución de que era objeto por parte del amante de su madre, y puede decirse que vivía con él, más por miedo a sus foragidos instintos, que por cariño y afecto.

Cuando visitamos la casa en donde se cometió el crimen, los caseros, que son obreros honradísimos, se condolían de su poca suerte al alquilar un apartado completamente independiente de la casa a Juana Moreno y su amante. Como el lugar en que ocurrió el suceso está próximo al mercado público y la hora, ocho y media de la mañana, es la de más afluencia por aquellos sitios, era imposible dar un paso por todas aquellas calles, en que las comadres, con lágrimas en los ojos, comentaban a su gusto el suceso.

De todos los labios salían frases y denuestos y recriminaciones que no pudo atajar el piadoso olvido de la muerte, contra el criminal, y de conmiseración para la víctima inmolada en defensa de su virtud.

Por el estado de desorden de las ropas de la cama en donde aparecían los cadáveres del matador y su víctima, la lucha que debió entablarse entre ambos debió ser tremenda, desesperada por parte de ella y cruel por su verdugo, que, vencedor por la fuerza bruta, pretendió humillar a la inocente criatura hasta el último momento y entonces se presume que al no poder realizar su propósito, desesperado, mató a su víctima. Desde luego puede afirmarse que tanto el criminal como sus más allegados familiares son personas de antecedentes muy poco recomendables y de un bajo y grosero nivel moral. Estas recriminaciones se hacían también extensivas a Juana Moreno López, madre de Adela, que a pesar del conocimiento que tenía de la persecución de que era objeto su hija por parte de su amante no puso los medios para evitarlo, y antes por el contrario, hoy marchó dejando solos en una habitación, separada por una débil vidriera, a la pobre joven que dormía en una cama de hierro de las llamadas de matrimonio y él en otra de las denominadas cámaras, en la que parecía descansar.

Este hecho no puede atribuirse a un imprudente olvido, puesto que hace pocos días Rafael proporcionó un gran escándalo por sus livinosos propósitos con la mocita.

Cuando estuvimos en la casa del crimen, Juana estaba con una hermana de su amau-

te y varios representantes de la prensa. Si hemos de ser verídicos con el público diremos que no vimos un gesto de venganza, de imprecación contra el matador de su hija, ni tampoco observamos esas crisis nerviosas que produce el dolor y la angustia. Solo la oímos exclamar sin una lágrima: «¿Qué voy a hacer yo ahora sin mi niña?».

Al preguntarla uno de nuestros redactores las causas verdaderas del crimen, dijo sin darle importancia: «Ya vé usted, como estaba tan espigadita...» La respuesta nos dió asco en aquellos momentos de tremenda emoción y salimos completamente convencidos de la casa del crimen que en la humanidad hay seres peores que las fieras, puesto que existen madres que se dejan arrebatar la cría sin un rugir de rabia, sin un quejido de amargura...

A este suceso hay que agregar un acto de humanidad llevado a efecto por el novio de Adela, Rafael León, que quiso costear los gastos del entierro de la que fué su novia y enterado el vecindario de este acto, ha iniciado una suscripción para dicho piadoso fin.

Entre tantas amarguras proporcionadas por el execrable suceso, es este arranque nobilísimo del pueblo cordobés, un lenitivo a nuestras grandes amarguras de hoy.

Se practica la autopsia a las víctimas

En la sala del cementerio de Nuestra Señora de la Salud, los médicos forenses señores Luanco y Agér Notario, auxiliados por el practicante don Pedro del Rosal, practicaron en la tarde de ayer la autopsia a los cadáveres de Adela Moreno López y Rafael Pérez Sánchez.

Rafael, según rumores, presentaba una herida por arma de fuego penetrante en la cavidad craneana, en la región temporal derecha sin orificio de salida, fractura de los huesos frontal, temporales, parietales y occipital.

Adela Moreno tenía una herida por arma de fuego en la región temporal derecha penetrante en la cavidad craneana con salida de masa encefálica y otra herida por arma de fuego, también en la región mastoidea penetrante en la misma cavidad con orificio de salida en la región occipital en el lado izquierdo y fractura de los huesos frontal, ambos parietales, temporales, occipital y fractura de la base del cráneo.

Después de practicada la autopsia recibieron los cadáveres sepultura.

Consultorio médico

G. GALLEGO

Ex-interno del Hospital Clínico de Barcelona, Capitán Médico del Cuerpo de Sanidad Militar

MEDICINA GENERAL

Visitas a domicilio.

VÍAS URINARIAS

Piel - Venéreo - Sífilis - Endoscopia
Salvarsan

San Alvaro, 17. pral. - Consulta de 2 a 6

Los bocetos de los carteles de Feria

La copia

En este primoroso cartel se denuncia el temperamento artístico de un pintor, que si tiene en sus rasgos la rudeza baturra, fuertes, enérgicas siempre, busca en todos sus asuntos mucho de la poesía andaluza.

En el presentado en este concurso se denota una influencia técnica de misticismo, repetido en otros carteles. El paraje del Cristo de los Dolores, con ser uno de los rincones más poéticos que encierra «el alma cordobesa», que es nuestro temperamento, no representa la alegría de la Feria, aunque aquellas mujeres hechas carnes, hechas vida, puedan alegrarnos la existencia.

No obstante, el simbolismo nos parece acertadísimo de ejecución y tecnicismo.

Es el mejor canto hecho a Córdoba, entre un quejido de soleá y una oración a la Virgen de los Dolores.

Muy cordobés y muy artista.

P. L.

Las corridas de Feria

Todos los días los periódicos de fuera nos colocan sendas noticias relacionadas con la combinación definitiva de las famosas corridas de nuestra Feria de la Salud, combinaciones que se forjan al capricho de los encargados de lanzar esos bulos que no tienen transcendencia alguna.

Una persona muy allegada a la empresa ha tenido la bondad de facilitarnos el cartel de nuestras famosas corridas, que si bien está sujeto a posibles cambios, casi podemos asegurar que es el verdadero y definitivo.

Día 25 de Mayo.—Seis toros de la ganadería de Santa Coloma para los diestros Juan Belmonte, Marcial Lalanda y Zurito.

Día 26.—Seis reses de Miura o Pablo Romero para Chicuelo, Marcial Lalanda y el Niño de la Palma.

Día 27.—Ocho toros de don Antonio Natera para Chicuelo, Camará, Zurito y el Niño de la Palma.

Día 28.—Los «nenes» de Bienvenida lidiarán cuatro becerros de una acreditada ganadería.

Día 29.—Becerrada del «Club Guerrita».

Día 30.—Ocho novillos de una acreditada ganadería para Andrés Mérida, Félix o Mariano Rodríguez, Juan Flores (Camará) y Cantimplas.

Además parece que la Empresa tiene en proyecto verificar unas fiestas nocturnas en que se desencajonarán los toros que han de lidiarse en las corridas de Feria, aderezando el acto con la actuación de los Charlots.

Lea usted, anúnciese usted en la

“Revista Popular”

Arte, Ciencia, Literatura, Sociología.
Admón: LIBRERÍA LUQUE. Córdoba.

EL METRO siempre tiene artículos de ocasión y retazos. Y es la casa que vende más en Córdoba. ¿Porqué será?

Información telefónica

Los ministros no celebraron ayer Consejo.-Una nota oficiosa.-Manifestaciones del ministro de Gracia y Justicia.-La Delegación de España en la Sociedad de las Naciones.-Pruebas de un paracaidas en el aerodromo de Cuatro Vientos.-Sigue la racha de atropellos automovilistas.-El temporal en Africa.-Otras noticias de interés.

De Madrid

Madrid 4, de la 1 a las 4 m.

Nota oficiosa.-Manifestaciones del ministro de Gracia y Justicia

En el gabinete de información y consura se ha facilitado a última hora de la tarde una nota conteniendo amplias manifestaciones del ministro de Gracia y Justicia.

Contesta a los acuerdos adoptados por la Cámara de Comercio de Madrid sobre la reforma del libro segundo del Código de Comercio y el plazo concedido a las Cámaras para informar respecto a dicha disposición.

Dicha información, abierta hasta el 10 de Marzo, no es de diez días como afirma la Cámara de Madrid, sino de trece, y tres días entre comerciantes tienen bastante importancia.

No ignoramos los derechos invocados por la Cámara de Comercio de Madrid respecto a la información. Precisamente la información que ahora se propone no era necesaria y se ha solicitado por atención. Según la Real orden de 15 de Febrero aparecida en la «Gaceta» del 16, se encarga a la sección segunda de codificación que para acordar la reforma, se lea el informe de las Cámaras que pasará luego de los trámites reglamentarios al ministerio de Gracia y Justicia, a los efectos consiguientes.

Pero no es este el caso de ahora. Cuando se haya de acometer dicha reforma, se hará con arreglo a los trámites preceptuados. Para entonces habrá proyecto y el ministro oír a la Cámara y hasta abrirá una información pública sobre el particular.

Pero ahora apenas se anunció el propósito de estudiar la reforma, se dirigió al ministerio don Basilio Paraiso, con ruego de que se viese previamente la opinión de las Cámaras de Comercio y este ministerio publicó la Real orden de 25 de Febrero, concediendo el plazo que tenía que ser breve, que es suficiente y que nada habrá de prejuzgar para cuando se abra la información con plazo de tres meses, que se hará cuando vaya a acometerse el proyecto.

La delegación de España en las Sociedad de las Naciones

En la delegación de España en la Sociedad de las Naciones, figuran el ministro de Estado, Yanguas Messía; nuestro diplomático Quiñones de León y el nuevo ministro de España en Berna señor Palacios.

En el Consejo permanente de la Sociedad de las Naciones solo representará a España el señor Quiñones de León.

En la Asamblea próxima estarán representados 52 países, de los cuales 17 son de habla española.

Será presidente de la Asamblea el señor Ishis, representante del Japón.

El ministro de Estado, señor Yanguas, partirá para Ginebra el viernes próximo.

Pruebas de paracaidas en el aeródromo de Cuatro Vientos

En el aeródromo de Cuatro Vientos, ante los coroneles Kindelán y marqués de Castejón se verificó las pruebas de un paracaidas.

Momentos antes de realizarse dichas pruebas se elevó un aparato titulado «Juanito» pilotado por el capitán Aguirre perteneciente al cuerpo de Ingenieros.

El aparato, por alguna deficiencia en el funcionamiento del motor, hizo en el aire varias cabriolas, logrando el piloto apoderarse del aparato dominándolo y aterrizando sin novedad.

Después se elevó un Havillán pilotado por el capitán señor Rodríguez, en el que subió también el paracaidista mister Ford que iba a realizar las pruebas.

Cuando el Havillán estaba a considerable altura el paracaidista se arrojó al espacio provisto de su artefacto que se abrió rápidamente y descendió con gran suavidad.

Nuevamente hizo la experiencia mister Ford con otro paracaidas muy pequeño, pero del mismo sistema.

Hubo un momento de gran emoción porque el paracaidas tardó más de medio minuto en abrirse.

Enseguida se serenó en el espacio y descendió suavemente, resultando las pruebas admirables.

Del paracaidista Ford se ha impresionado una película.

Una mujer desesperada

En la Comisaría del distrito de la Latina, se personó ayer Francisco Sánchez Colás, administrador de una casa de la Cava Baja, para dar cuenta de sus temores de que haya podido suicidarse una mujer que habita un cuarto de la casa que administra, cuya mujer se llama Elisa Baranda Gámez.

El comisario envió a dos agentes; que entraron en la habitación indicada, comprobando que no se encontraba en ella la inquilina.

Esta había desaparecido, anunciando su propósito de arrojar al paso de un tren para quitarse la vida. Dejó escrita una carta redactada en términos trágicos, declarando que la falta de dinero, las muchas necesidades que pasaba y la amenaza del casero de lanzarla de su habitación, la determinaban a llevar a cabo tan desesperado propósito.

Se han dado órdenes para la busca de dicha mujer, que hasta la hora de telefonar no ha sido habida.

Un niño atropellado por un tranvía

A media tarde, en la calle de Fuencarral, ocurrió un lamentable suceso.

Frente al número 21 de dicha calle un tranvía arrolló al niño de 15 años Guillermo Rivera.

El pequeño quedó con los pies destrozados.

En grave estado lo trasladaron varios transeuntes a la policlínica del Centro, donde recibió asistencia.

El conductor del tranvía fué detenido.

Otro atropello

En la misma tarde ocurrió un suceso que pudo tener fatales consecuencias.

Un autobús, que presta servicio entre Madrid, Fuencarral y Miraflores, arrolló a un niño de once años.

El vecindario, al apercibirse del accidente, comenzó a exteriorizar sus protestas contra el chófer.

El herido entre tanto fué conducido a la clínica de urgencia, donde fué asistido de gravísimas lesiones.

El público fué aglomerándose en derredor del autor, protestando contra el chófer con ánimos de lyncharlo.

Una pareja de la guardia civil se personó en el lugar del suceso en el preciso momento en que acaso el chófer iba a ser víctima de las iras populares.

Para restablecer el orden la benemérita adoptó medidas, impidiendo los grupos y disolviendo al público que acalorado pedía justicia contra los repetidos atropellos.

El herido se llama Ramón Mejía, tiene once años de edad y sufre la fractura del cráneo por aplastamiento.

Banco de Bilbao, en Córdoba

La sucursal que dicha entidad ha establecido en esta plaza, en la calle de la Concepción número 20, inaugura sus oficinas el jueves 4 del corriente.

HORAS DE CAJA: De 9 a 13 y de 15 a 16.

El chófer Federico Garcia Torres, de 26 años, custodiado por la guardia civil fué conducido a la Comisaría de guardia, quedando a disposición del juzgado.

El vecindario intentó incendiar el automóvil.

Interviene en el asunto el juzgado del Colmenar.

Como consecuencia de este suceso hay dos detenidos.

A última hora en la dirección general de Seguridad se ha facilitado una nota oficiosa confirmando los extremos expuestos en la precedente noticia.

No hubo Consejo

Ayer no celebraron Consejo los ministros.

De Marruecos

El temporal de levante

Tetuán 3.—El temporal de levante, que comenzó anteayer, se ha sentido fuertemente en el Estrecho, haciendo muy peligrosa la navegación.

En vista de ello, no salió el correo de Algeciras.

La aviación no pudo efectuar vuelos el día anterior.

Los buques han sufrido fuerte marejada en Rio Martín.

Hoy pudo realizar pequeños vuelos la aviación, reconociendo el campo rebelde.

Recogida de armamentos

Tetuán 3.—Se ha verificado la recogida de armamentos de los sectores de Bahanan y Rumar, que han hecho acto de sumisión, considerándose pacificada completamente toda la comarca.

Explosión de una bomba.— Dos indígenas muertos y dos heridos

Tetuán 3.—Cerca de Halylyla varios jóvenes pastores indígenas hallaron una bomba de aviación que no había explotado.

Los pastorcillos recogieron la bomba y cuando estaban examinando el artefacto hizo explosión, resultando dos muertos y dos heridos gravísimos.

Aduana libre

Tetuán 3.—Se ha declarado libre los derechos de Aduanas de los libros de enseñanza y papel de periódicos en los territorios del protectorado.

De provincias

BARCELONA

El asesinato de un chófer

Barcelona 3.—El juzgado del distrito del Sur, que instruye el sumario por asesinato del chófer Agapito Silva, se personó por la mañana en el lugar del suceso, practicando una detenida inspección.

La esposa de la víctima prestó declaración ante el juzgado, manifestando que su esposo llevaba consigo una importante cantidad la noche que fué asesinado.

Sin embargo, no se le concede importancia a esta circunstancia, pues parece desechada la idea del robo.

La policía seguía la pista que ofrecía el hecho de que un individuo afeminado alquiló el taxi a primera hora de la noche,

indicando la dirección del cementerio, pues dicho individuo tenía costumbre de concurrir a los alrededores del macabro lugar, donde se reunía con individuos de su calaña.

Se ha verificado el entierro del chófer Agapito Silva. La comitiva salió del Hospital Clínico, ocupando la presidencia un hermano de la víctima, el jefe superior de policía, un concejal en representación del Ayuntamiento y representantes de la Sociedad de chófers.

El féretro fué llevado a hombros de compañeros del difunto. En la comitiva figuraban las directivas de las sociedades de chófers y gran número de éstos. Formaban, finalmente, una larga fila de más de trescientos automóviles, en uno de los cuales iba la viuda y familiares del finado.

Los gastos del sepelio han sido costeados por suscripción iniciada por la sociedad de chófers, y el sobrante le será entregado a la viuda de Agapito.

Del Extranjero

Un festival

Lima 3.—Se ha organizado por la colonia española un festival a beneficio de las sociedades benéficas en conmemoración del vuelo España-Argentina, al que asistirán las autoridades y el ministro de España.

NOTICIAS LOCALES

Academia de Ciencias Médicas

Esta corporación celebrará sesión científica hoy, a las seis de la tarde, en su local social (Escuelas Pías). Continuará la discusión del tema desarrollado en la sesión anterior. El doctor Ruiz Maya, hablará acerca del «Psicodiagnóstico de Rorschach».

El acto es público.

Natalicio

Ha dado a luz felizmente una robusta niña la señora doña Mercedes Luque Serrano, digna esposa de don Francisco Valls Poquet, sargento del 4.º regimiento de artillería pesada.

Felicitemos a los esposos por tan fausto suceso familiar.

Farmacéutico

Hemos tenido el gusto de enterarnos del próximo establecimiento en nuestra capital de una oficina de farmacia montada con arreglo a los últimos imperativos de la farmacopea.

Será su titular un distinguido e inteligentísimo farmacéutico granadino, don Enrique Castro, joven pleno de entusiasmo y un verdadero enamorado de su profesión.

Anticipadamente damos el más cordial parabién al nuevo farmacéutico, deseándole toda clase de éxitos y aciertos.

Empleado de Pósitos

Don Francisco González de Canales, empleado del cuerpo de Pósitos que servía en Castellón, ha sido trasladado a Córdoba por Real orden del ministerio de Trabajo de fecha 26 del actual.

EL METRO no te harán nada, ni te darán muestras ni géneros a vistas, pero te venderán artículos buenos a precios baratos.

RÁPIDA

La víctima eterna

Es el mismo de todos los años, que triste, medroso, desfila por la exposición de los carteles anunciadores de feria en nuestra Casa Consistorial.

Es joven, muy joven, casi un adolescente, a quien las contrariedades impusieron las huellas del dolor en una derrota prematura, apenas empezada la lucha.

El hombre pasea por los amplios pasillos municipales, en donde se ha instalado la exposición, deseoso, ávido de que alguien pare su vista en su obra, en la que puso intenciones de arte, entusiasmo de juventud y esperanzas de vencido.

Los espectadores, al fin hombres, a quienes no calman las exquisiteces artísticas que impulsan su visita a este lugar, la ferocidad que todo ser lleva dentro y el instinto antropófago que todos tenemos para devorarnos los unos a los otros pasa dejando con su indiferencia roto y maltrecho el espíritu del artista.

Si alguien, por curiosa iniciativa, más que por piadoso deber, se detiene ante el cartel de que es autor el eterno visitante, éste, lleno de esperanza, lleno de fe en su obra, acude ante la lisonja esperada y ante un grito de dolor que sale por los ojos, arrancado de lo más hondo de la entraña humana, tiene que retirarse. Y es que en lugar de la lisonja, la sátira, que destroza el espíritu, y el chiste, que, como guijo callejero, apedrea las ilusiones, le hirió en un grito de dolor indefinible.

Seméjense estos artistas a esos padres que le nacen los hijos feos, aunque fueron ejendrados en momentos de amor entre madrigales de esperanza y ternuras de enamorados.

Pero son feos y nadie por ello se atreve a insultar al progenitor con esta afirmación. Si por imperio de la verdad que en esta ocasión, al ser maltratada, tenía la ventaja de ser amparada por la galantería, decimos, como descargo:

—¿Qué cara de listos tienen los niños!... Y el padre queda satisfecho, porque si no dió al mundo seres bonitos, los dió con inteligencia. ¿Porqué no decir lo mismo de las obras de arte? ¿Por qué no halagar a estos padres del espíritu? ¿Porqué no buscar un sustitutivo a la amargura de sus derrotas?

De mí sé decir que, carne mordisqueada por todos los egoísmos, fui fracasado antes de nacer en el mundo de las letras.

Un día lei un artículo, en el que tenía puestas todas mis ilusiones, entre varios amigos de confianza y vi con asombro que mientras uno dormía tranquilamente, el otro se limpiaba las uñas con una cartulina.

Y desde entonces nunca leo mis artículos a los que tengan exceso de sueño y de uñas.

En el montón de mis ilusiones rotas y desperdigadas no se encumbra nadie.

P. León.

Doctor Romaguera

Garganta, nariz, oídos

Sevilla, 16, de una a cinco

Informaciones de la noche

Temas de actualidad

La estatua del Duque-Poeta

El Pleno del Ayuntamiento recientemente celebrado resolvió sobre el último requisito que la ley exigía para encargarse al laureado maestro Benlliure la estatua que Córdoba va a levantar a su excelso poeta don Angel de Saavedra, duque de Rivas.

Allá va nuestro aplauso sin tasa a don José Cruz Conde y a don Pedro Barbudo, que al sucederse en la Alcaldía de Córdoba han puesto sucesivamente su cariño en esta obra que es ofrenda y es tributo a la memoria de uno de los hombres que más lustre dieron a la fecunda madre Córdoba.

¿Cómo nació la idea de este homenaje? Hace poco más de once meses tres vecinos de esta ciudad—los mismos que en 1920 idearon el establecimiento de la «Biblioteca Séneca»—se dirigieron al Concejo municipal para pedirle que en vista del éxito alcanzado por aquélla, fundase una nueva, también al aire libre, en los jardines nuevos del Paseo de la Victoria y la dedicase al glorioso ingenio cordobés autor del *Don Alvaro*. En esa Biblioteca popular se darían a conocer a las gentes, se vulgarizarían, las obras inmortales del poeta maestro en el Romance.

Y el alcalde Cruz Conde y con él la Comisión Permanente del Ayuntamiento, no ya aceptaron el proyecto, sino que lo mejoraron, lo completaron, con el deseo de que en los jardines del Duque de Rivas hubiese un busto o una estatua, y mejor aún un monumento, al excelso compatriota, noble por la sangre y prócer por la sangre y por el talento.

El milagro estaba hecho a los veintitrés días.

El Ayuntamiento de Córdoba pagaría la deuda de gratitud de la ciudad a la grata memoria del Duque; lo haría sin acudir a premios colectas, molestas e ineficaces en muchos casos, y llamaría a la Comisión que en todo ello había de entender, a los tres firmantes de la primera petición, a tres señores del Concejo especialmente delegados a este fin y a un fogoso cordobés, catedrático en el Instituto de Sevilla.

En el presupuesto ordinario hubo partida para crear la biblioteca libre «Duque de Rivas» y en el extraordinario, cantidad afecta a los gastos que el monumento o la estatua significasen.

No muy luego, Córdoba, por boca de su Ayuntamiento, se dirigió a Benlliure, por que deseaba a un tiempo que señalara de manera imborrable su estimación a la memoria del Duque-Poeta, acrecentar sus tesoros artísticos con una obra pública del maestro glorioso en escultura contemporánea, y Benlliure ha correspondido a este aprecio que de su inspiración se ha hecho, ofreciendo a Córdoba un proyecto de estatua a don Angel de Saavedra, que será el pasmo de los inteligentes y aun de los menos doctos en materia artística.

Benlliure, no ha mucho, ha pasado a manos del actual alcalde don Pedro Barbudo

su proyecto, hecho con todo cariño, con verdadero entusiasmo.

La figura prócer de don Angel Saavedra se yergue magestuosamente envuelta en su capa clásica, pendiente del hombro derecho. Su gesto y su mirada denotan la fortaleza de espíritu y el fulgor de la mente del político abnegado y del poeta popular por excelencia.

Granítico pedestal soporta la hermosa figura, dando al conjunto tanta solidez como elegancia. A ambos lados de ese basamento hay relieves alegóricos de las obras del insigne, y aparecen recordadas algunas de ellas: «Tanto vales, cuanto tienes», «La morisca de Alaujar»... «Solaces de un prisionero»... «Don Alvaro o la fuerza del sino»...

Ante la estatua luce el escudo ducal de Rivas y tras de ella el de la ciudad de Córdoba, campeando sobre el nombre de nuestro pueblo, patria también del poeta.

Cuatro festones de laureles caen del plinto donde descansa la escultura admirable, festones que, como los escudos, los relieves y la estatua misma, serán de bronce. Por ello, el pedestal se construirá de granito pulimentado, para evitar las señales del óxido, que en esculturas metálicas puestas a la intemperie suele determinar en ellas manchas y deterioro.

Benlliure ha sido invitado a venir a Córdoba por el alcalde don Pedro Barbudo, que pone sus mejores empeños en éste, como en los demás proyectos que encontró pendientes de ejecución o en el proceso de ella, al subir a la magistratura que ejerce, y Benlliure y el alcalde, buscarán el mejor emplazamiento de esta grandiosa obra escultórica que ha de ser un nuevo motivo, una preciosa gema, engastada en esta joya de singular mérito artístico, que se llama Córdoba, y que ha sido labrada por artífices de veinte y tantos siglos.

Desde Alcaracejos

Dos cartas sobre el ecónomo de Carcabuey.—Señor don Juan A. García Lovera.—Alcaracejos.

Mi querido y antiguo compañero: Reina en esta villa de Carcabuey una impaciente expectación y una enorme curiosidad por conocer a don Bartolomé Carrillo Fernández, coadjutor de esa parroquia, recientemente nombrado cura ecónomo de ésta, de cuyo cargo se espera tomará en breve posesión.

Y como aquí no tenemos noticias ni antecedentes de nuestro nuevo cura, te agradeceré que me digas el juicio que tengas formado del señor Carrillo como hombre, como sacerdote y como orador.

Perdona la molestia a tu cordialísimo amigo y compañero que te abraza, *Julio Arcanaga Ravé.*

«Señor don Julio Arcanaga Ravé.—Carcabuey.

Mi querido amigo y antiguo compañero: Con suma complacencia contesto tu carta dándote la opinión que me pides respecto al juicio que yo tengo formado de don Bartolomé Carrillo Fernández, cura ecónomo de Carcabuey.

Como hombre, es el señor Carrillo la personificación de la henradez, de la austeridad y de las buenas costumbres. A pesar de no contar más de 28 años de edad, es tan ecuánime y ponderado y de un carácter tan suave, apacible y conciliador que parece ya avezado en grandes experiencias.

Como sacerdote, es humilde, celoso, ilustrado, de conducta ejemplar y edificante y con verdadera vocación apostólica.

Y como orador parece hecha para el señor Carrillo, aquella clásica definición de Catón el Viejo, «vir bonus dicendi peritus».

¡Si le hubieras oído anoche en su sermón de despedida!...

En el hermoso templo, rebosante de fieles, resonaba la voz cálida y temblorosa de emoción de nuestro querido coadjutor que llegaba al corazón de los oyentes nublando los ojos de lágrimas.

¡Qué elocuente y sentida oración! Al terminar se oyó un ¡viva don Bartolomé! entusiasta y clamoroso que fué contestado y repetido unánimemente.

Por todos. «vox populi», se lamenta dolorosamente la traslación de nuestro querido y benemérito coadjutor a quien jamás olvidaremos.

Te abraza cordialmente tu amigo y compañero, *Juan A. García Lovera.*

Nuevo corresponsal

Por haber sido nombrado secretario del Ayuntamiento de Torrecampo don Juan Romero Viso y haber dejado de residir en Villanueva del Duque, ha sido nombrado para que lo sustituya como corresponsal de LA VOZ de Córdoba, don Antonio de la Rosa, maestro nacional de dicha villa.

Beba usted

Anís BOMBITA
EL MEJOR

Juan de Dios Jiménez

Rute



QUENADURAS

Granos, Heridas, Eczemas y todas las enfermedades de la piel, se curan con

«HAZUL»

«**Bálsamo Hazul**»

En las buenas Farmacias

Caja de muestra, 1 peseta

Crónica cinematográfica

Hoot Gibson

Hoot Gibson, el afamado vaquero-actor, que monta en petro cerril en todo el universo cinematográfico, vió la luz por primera vez en un pequeño pueblo de Yekamah, en el Estado de Nebraska. Es muy natural que los nebrasqueños se sientan orgullosos de su célebre paisano, y no hace mucho tiempo que un reporter del diario «Omaha World Herald» hizo un viaje a Yekamah con el fin exclusivo de obtener mayores datos acerca de su vida. Veamos lo que escribió en su periódico al regresar a Omaha.

«Edmundo Hoot Gibson, el favorito de películas cinematográficas con temas del Oeste, nació para ser vaquero y actor, según asegura su padre, el señor H. J. Gibson.

Hoot es un nebrasqueño nacido y criado en el pueblo de Tekamah. Salió rumbo al Oeste de los Estados Unidos hace dieciséis años, cuando apenas tenía quince años, y a pesar del largo tiempo que ha transcurrido, sus paisanos aún recuerdan su carácter jovial.

«Yo lo conocí cuando...» es el modo que comienzan la conversación los habitantes del pueblo que se acuerdan de él cuando era un muchacho.

Magníficas películas se exhiben en Tamamah y en Clair y en la pantalla aparecen artistas de fama universal; pero solamente las funciones cinematográficas donde aparecen Hoot Gibson hacen que los teatros se llenen y que el público se quede sin asiento por espacio de dos días.

—«Si, ese muchacho parece que nació en una silla de montar», decía el padre. Fue conmigo con quien primero comenzó a actuar en teatros de pequeñas poblaciones. desempeñé distintas labores en los teatros por espacio de diez años, y más tarde administré una empresa de carbaval por toda la temporada, y a la que serví de «explorador» para otras compañías teatrales. En 1904 llevé conmigo a mi familia en una gira teatral. De paso, diré que Hoot tiene un hermano y dos hermanas.

»En aquellos días, el muchacho apenas tenía once años; pero en las tablas actuaba de un modo natural. El y su hermana bailaban juntos un cake-walk. Hoot siempre podía hacer otros números. Una vez, en una repetición, se cayó y se deslizó sobre su estómago a través del escenario.»

Los caballos han sido siempre los constantes amigos del muchacho nebrasqueño. Siendo un mozalbete andaba constantemente montado a caballo, según afirman sus antiguos amigos. El enseñó a un perro a halar un carruaje pequeño dándole fustazos. El primer caballito que tuvo estaba completamente ciego, pero Hoot podía conducir al animal por cualquier camino.

El lejano Oeste era su encanto. En 1908 salió para California, cosa muy natural para él. Su otra gran afición era el base-ball. Sus amigos dicen que si no hubiera ido al Oeste hubiera sido un buen jugador de base-ball.

«El muchacho era también un gran peleador», dice uno de sus viejos vecinos. Lo más curioso es que después de la pelea Hoot estaba siempre sonriendo. «Fue el muchacho de mejor humor que usted en su vida ha visto.»

Antes de ser vaquero del Oeste, estuvo varios meses empleado como mensajero de la compañía telegráfica Western Union y en una botica de Los Angeles. Pasó dos años enteros trabajando en un rancho, y fué entonces cuando tuvo la primera oportunidad de formar parte de un circo del lejano Oeste.

Selig le dió un empleo como «extra», pagándole 3 dólares a él y 2 por su caballo cada vez que lo necesitasen. Más tarde fué tomando mejores partes y finalmente, llega a ser una estrella cinematográfica bajo la dirección de don Carlos Laemmle de la Compañía Universal.

Una hermana de él, Jessie, fué una actriz durante muchos años, y actualmente es asistente del Sheriff de El Paso, Texas.

Hoot es casado y tiene una niña de dos años. Han pasado nueve años desde que hizo la última visita a su padre.

Alcaldía de Córdoba

Se recuerda a los padres de todos los nacidos desde el mes de octubre, la obligación que tienen de cumplimentar el acuerdo sobre vacunación obligatoria de la Junta municipal de Sanidad, debiendo presentar en la oficina correspondiente de este Ayuntamiento, debidamente relleno, el certificado de vacunación que les fué entregado al efectuar su inscripción en el Registro civil.

El incumplimiento de esta disposición será castigado con la multa de 25 pesetas.

«Córdoba Deportiva»

Hemos recibido el número correspondiente a esta semana, en el que figuran las nuevas interesantes secciones de espectáculos y toros.

El sumario es el siguiente: «En todas partes cuecen habas», por R.—«Ases de fútbol: Reverter».—«Se dice...», por R. binito.—«Algo sobre atletismo».—«El Stadium América».—Noticias.—«Football en toda España».—«¡Ayer vi las estrellas!...», por Joaquín P. Madrigal.—«¡Hay que tener vista!», por Tomazín.

En la sección de toros figura: Curiosidades: «Los campanilleros» y «Lagartijo el Grande», por Don Paco.—«Sobre la supresión de la suerte de varas».—«Se afirma...», por Don Hilo.—«Noticias varias», por Tomazín.

En portada aparece un retrato de Su Majestad el Rey, presidente de honor de la Sociedad Real Córdoba Automovilista Club.

Casa de Socorro

Recibieron asistencia facultativa en este benéfico establecimiento las personas siguientes:

Juan Castillo Pastor y Juan Millán Fernández, de contusiones leves, y José Chacón Orbaneja, de erosión en el pie derecho.

Los tejidos y confecciones de EL METRO son tan acreditados como la leche y la manteca de la «Granja Eulalia».

R. I. † P. A.

EL SEÑOR

Don Manuel Lorenzo Rodríguez

Ha fallecido el 4 de Marzo de 1926 a los 72 años de edad, después de recibir los Santos Sacramentos.

Su hermana doña Concepción, hermanos políticos doña Rafaela Castro y don Rafael Velasco, sobrinos y demás parientes del finado (q. e. p. d.), ruegan a sus amigos se sirvan encomendar su alma a Dios Nuestro Señor y asistir al funeral que por el eterno descanso de su alma se celebrará el viernes 5 del actual en la iglesia parroquial del Salvador y Santo Domingo de Silos (Compañía) a las cinco de la tarde, por lo que les quedarán altamente reconocidos.

R. I. † P. A.

EL SEÑOR

D. Joaquín Monterde Bello

Falleció en esta capital el día 3 de Marzo de 1926, a la edad de 75 años, habiendo recibido los Santos Sacramentos.

Sus hijos don Francisco, doña Pilar, doña Rosalía y don Rafael, hijos políticos, nietos, hermanos don Pascual, don Francisco, don Jullán, doña Ramona y doña Antonia y demás familia participan a sus amigos tan sensible pérdida y les ruegan encomienden su alma a Dios.

La Asociación de funcionarios provinciales obsequia con una gira campestre a los niños de los establecimientos benéficos

Esta mañana, cumpliendo el acuerdo de la Comisión provincial, aceptando el ofrecimiento generoso de la Asociación de funcionarios provinciales relativo a obsequiar a los niños acogidos en los establecimientos de la Beneficencia provincial, Casa de Socorro Hospicio y Casa de Expósitos, se ha celebrado una gira campestre a la hermosa finca «El Tablero», en las cercanías del Brillante y situada en el alcor de nuestra sierra incomparable.

Muy de mañana y en autobuses fueron trasladados al poético paraje del «Cañito de Bazán» y de allí a «El Tablero» los niños más pequeños, haciendo la excursión a pie los mayorcitos, en unión de las hermanas de la Caridad que atienden los citados establecimientos.

En el «Tablero» se había instalado una cocina de campaña, en la que se preparó el menú que se había de servir a los pequeños y que consistía en paella, pescada frita, naranjas de postre y dulces.

En tanto se preparaba la comida, los pequeños se dedicaron a sus juegos habituales en los diversos y pintorescos lugares de la finca, reflejando en sus rostros la satisfacción que experimentaban al correr y saltar por los pequeños montículos de que es pródiga la serranía cordobesa.

A las doce y media se sirvió la comida, llegando poco antes a la finca el presidente de la Diputación don Francisco Santolalla Natera, los diputados visitantes señores Baquerizo y Beneyto, los directores de la Casa Hospicio y a su vez presidente de la Asociación de funcionarios provinciales don Ramón Geballos, y de la Casa de Expósitos don José Trigueros Soldevilla y el directivo de la mencionada Asociación señor Usano.

Los niños, formando pequeños círculos, recibieron sendos platos de paella y de pescada, que deglutieron con verdadera fruición, como corresponde a su edad y al ambiente propicio en que se encontraba.

Fué de notar y esto lo consignamos con verdadero agrado, la vestimenta excelente de los pequeños, así como el calzado nuevo.

También y esto es un dato muy curioso, observamos que ni un solo pequeño tiene afección a la vista, enfermedad endémica antiguamente en estos centros benéficos y que ha sido totalmente extinguida merced a la dirección y acertadas medidas de los diputados visitantes, directores y Hermanas de la Caridad encargadas de la asistencia.

La gira transcurrió animadamente y en un ambiente simpaticísimo, pues los niños exteriorizaban su contento con júbilas manifestaciones de entusiasmo.

El arrendatario de la finca, don Francisco Rivera, se mostró espléndido con los pequeños obsequiándolos con naranjas, esforzándose además en atenderlos, así como a los señores concurrentes al simpático acto.

Nuestro redactor gráfico don Adolfo Torres tiró varias placas de los niños; hizo

una fotografía especial del equipo de fútbol del Hospicio, integrado por jovencitos amantes del novísimo deporte.

Cerca del anochecer regresaron a Córdoba los pequeños excursionistas, haciendo el viaje en la misma forma que a la ida.

Varias notas

En primer término felicitamos al presidente de la Diputación, don Francisco Santolalla, en homenaje al cual la Asociación de funcionarios ha organizado la gira campestre de los pequeños acogidos, en sustitución de un banquete con que los funcionarios querían honrar a su presidente como muestra de agradecimiento por las mejoras que éste les ha otorgado, y más aún le felicitamos por haber convertido el homenaje personal que se le organizaba en esta fiesta simpática en obsequio de la infancia.

Después felicitamos a los diputados visitantes y demás de la comisión permanente, directores de ambos establecimientos y a las hermanas de la Caridad, siempre sacrificadas en aras de los pequeños confiados a su custodia.

Por último, sería de desear que las personas pudientes de Córdoba provocaran a su costa nuevos días de expansión a los pequeños en esta época del año en que la esplendidez de los días es tan propicia para dichas excursiones, fuentes inagotables de salud.

El presidente de la Diputación y los diputados, visitantes y demás invitados que asistieron al simpático acto, se reunieron en un almuerzo íntimo.

Salustiano regresa de Guatemala

Hemos tenido el gusto de saludar al excelente piquero cordobés Salustiano Rico (Sevillanito), de regreso de Guatemala y Lima, en cuyas plazas ha actuado con éxito lisonjero a las órdenes de varios matadores de toros, entre ellos Chaves, Valencia II y Joseito Martín.

Salustiano, que se encuentra totalmente restablecido de la gravísima lesión sufrida en la plaza de toros de Bilbao, quiere expresar públicamente su agradecimiento más profundo al médico don Celso Ortiz Mejías, que de una manera desinteresada le asistió cuidadosamente en el transcurso de su enfermedad.

El buen piquero cordobés toreará este año bastantes corridas, dada la excelente forma en que se encuentra.

Le damos la bienvenida al par que le deseamos que su viaje a tierras americanas le haya reportado saneados beneficios.

EL METRO siempre tiene artículos de ocasión y retazos. Y esta casa que vende más en Córdoba. ¿Porqué será?

Entre sorbos de café

(Apuntes para un álbum)

La llamáis esclava porque a sus pies la visteis llorosa; creísla humillada porque ante él de hinojos la visteis...

¿Para qué lleváis esos ojos inquietos e inquirientes que tenéis en la cara?

Esa mujer, precisamente cuando parece esclava, es cuando es reina; cuando se os antoja humillada, es cuando sobre él triunfa soberana...

* *

La timidez no es más que una cadena que sujeta férreamente nuestros deseos.

* *

El dinero aristocratiza.

* *

El que sin causa justificable se azora, se me antoja cual si fuese el creador de su propia calumnia...

Antonio de Llanos.

Caída desgraciada

José Alonso Sánchez tuvo la desgracia de caerse en la calle de Lucano, con tan mala fortuna, que se produjo la fractura completa del antebrazo derecho.

Fué asistido en la Casa de Socorro, pasando después a su domicilio, Carrera de la Fuensanta.

Del Extranjero

La actitud de los socialistas franceses

París 4.—En la Cámara de diputados el leader socialista señor Blun ha dicho que su partido votará en contra de los proyectos financieros que ha devuelto el Senado, pues estima que los impuestos indirectos creados en ese proyecto por la Alta Cámara tendrán por único resultado el aumento de la carestía de la vida.

A continuación propuso un contraproyecto, el cual tiende a gravar con una contribución extraordinaria la fortuna adquirida, a crear una Oficina nacional de tabacos, a reducir en 1.000 millones los gastos de Guerra y a suprimir los títulos al portador.

Puesto a votación el anteproyecto, fué desechado por 295 votos contra 188, pasando seguidamente la Cámara a discutir el proyecto de la Comisión de Hacienda, cuyo primer artículo fué aceptado.

El señor Blun había anunciado al Gobierno días pasados una interpelación sobre la falsificación de billetes del Banco de Francia, llevada a cabo en Hungría.

Esta tarde la Cámara discutió ampliamente sobre el momento oportuno de llevarse a cabo dicha interpelación; pero en vista de las manifestaciones de los diputados y del ministro de Negocios Extranjeros, el señor Blun acordó renunciar a dicha interpelación.

LA VOZ vende en la calle sus ediciones de la mañana y de la noche. El anuncio en LA VOZ rinde, por tanto, la máxima eficacia

Don Manuel Lorenzo

Victima de una traidora pulmonía ha fallecido ayer en esta capital don Manuel Lorenzo Rodríguez, persona que por su laboriosidad, su trato correcto y caballeroso y las bondades de sus sentimientos, era estimadísimo en Córdoba, donde sus amigos constituían una verdadera legión.

No hace muchos días, alegremente charlábamos con él, felicitándole por la feliz operación, que le hizo recobrar la vista, y Manuel Lorenzo, temperamento siempre mozo, después de dedicar un cálido elogio a la pericia del doctor Jiménez Ruíz, nos hablaba de proyectos y de iniciativas, propias de sus múltiples actividades.

El finado a más de un hombre bueno, cuya bondad tenía caracteres de santo y de convencido, era un infatigable luchador.

Representante de la Papelera, tuvo grandes relaciones con los periódicos, en donde, como en todas partes, dejó huellas de su afabilidad. Popular por estas condiciones envidiables, todos lo recordarán deferentísimo en la taquilla del Gran Teatro, cuyo cargo ocupaba desde hacía más de treinta años, y en su laboriosa gestión al frente de muchas e importantes representaciones comerciales.

Manuel Lorenzo, en sus mocedades, fué un excelente actor, que sintió las lisonjas del aplauso y los encomios de la crítica en España y en América, pero amante de la familia, y sobre todo muy cordobés, abandonó la escena, donde tantos laureles hubiera conquistado, para vivir en su patria chica, que idolatraba.

Descanse en paz el amigo bueno y cariñoso

NOTICIAS LOCALES

Un concierto

Anoche, en el local del Real Centro Filarmónico, dió un concierto de guitarra don Esteban Juez, que fué aplaudidísimo.

La revisión de reclutas

El día 5 del próximo abril comenzarán los juicios de revisión de reclutas, ante la junta de clasificación, reunida en su local del Campo Santo de los Mártires.

La documentación habrá de ser entregada en la Secretaría de la junta y los expedientes obrarán en poder de aquélla con diez días de anticipación a la sesión dedicada al pueblo correspondiente.

Sepelio

Esta tarde se ha verificado el sepelio de los restos mortales de la joven Adela Moreno López, muerta ayer por Rafael Pérez Sánchez en una casa de la calle de Arenillas.

El cadáver recibió sepultura en el cementerio de San Rafael, a donde fué trasladado, asistiendo al acto numeroso duelo.

Descanse en paz la infortunada joven.

"Boletín Agrario"

Hemos recibido el número de esta revista, órgano de la Cámara Agrícola provincial de Córdoba, correspondiente al mes de Febrero, que contiene trabajos de extraordinario interés para los agricultores.

Títulos de bachiller

En el Instituto nacional de segunda enseñanza de esta capital, se han recibido los títulos de bachiller expedidos a favor de los alumnos de dicho centro don Ignacio Fondavila Lahoz y don Luis Pesquero Muñoz.

Ejercicios espirituales

Ejercicios espirituales de San Ignacio de Loyola para señoras internas y medio pensionistas en la Casa de las Religiosas Escavas del Sagrado Corazón de Jesús.

Darán principio el día 14 de Marzo a las seis de la tarde y terminarán el día 20 con la Comunión general.

Serán dirigidos por el reverendo Padre Mariano Ayala, de la Compañía de Jesús.

Enfermo

Desde hace varios días se encuentra enfermo guardando cama, nuestro corresponsal en Huelva don Antonio de la Corte.

Indio Rosa
ES EL MEJOR PAPEL DE FUMAR

PINCHAZOS

El Gobierno no ha designado el puerto donde han de desembarcar Franco y sus arriesgados compañeros.

¿Para qué?

Después de la contrariedad sufrida a no terminar como pretendían su gloriosa hazaña vendrán como si viniesen a Palos.

**

El telégrafo nos comunica que en Damasco se libran combates de escasa importancia.

En esta ocasión, franceses y rebeldes no han conseguido, por su fiereza, interpretar «El asombro de Damasco».

La situación de Siria parece cosa de juego. No tiene nada de «siria».

**

Veinte pintores han acudido al concurso de carteles anunciadores de nuestra próxima feria de la Salud.

Ya tenemos de sobra carteles de feria; ahora lo que falta es una feria de cartel.

**

Colmo de actualidad:

Una señora lleva a un niño de la mano por la calle... cualquiera es buena para un atropello en Córdoba.

¿Qué se le ocurrirá cantar al párvulo con tan justificada alarma como precaución necesaria?

El automóvil, mamá.

Perdón.

P. L.

La Concepción
CONFITERÍA Y PASTELERÍA
de Antonio Mira (Mirita)

Todos los viernes de Cuaresma:
Empanadas de salmón y todas clases de pescados.

Pestiños, Magdalenas de aceite y demás artículos propios de Cuaresma.

Concepción, 25 y 27.

Desde Villanueva del Duque

La Fiesta del Arbol.—Con extraordinaria brillantez ha celebrado Villanueva del Duque la Fiesta del Arbol.

A las tres de la tarde del domingo, y a los acordes de la banda municipal de Pozoblanco, llegaron los niños de las Escuelas, acompañados de sus profesores a la plaza del Ayuntamiento. En el balcón esperaban las autoridades locales presididas por el señor delegado gubernativo don José de la Matta. De pronto aparecen por una bocacalle cuatro bellísimas señoritas, ataviadas de típicos trajes regionales, que llegaban a presidir la fiesta. La música tocó la Marcha Real, que el público oyó descubierto, y la ovación estalló clamorosa. Y vayan sus nombres como un justo homenaje a su belleza: Angela Laguna, Rosa Muñoz, Mariquita Pérez y Amparo Romero, un primoroso manojó de muchachas cordobesas.

Puesta en marcha la comitiva, dirigiéndose al nuevo paseo, donde se había levantado una artística tribuna que fué ocupada por las autoridades y reinas de la fiesta. El cura párroco bendijo los árboles, y en sinceras palabras predicó el amor a los mismos.

A continuación, el secretario del Ayuntamiento, don Julián Rodríguez, leyó en nombre del alcalde unas sentidísimas cuartillas que fueron ovacionadas. Los dos maestros nacionales excitaron al pueblo a amar sus árboles, poniendo de relieve sus excelencias.

Don José de la Matta levantóse a hablar en medio de una ovación cariñosa. «Hijo soy de Villanueva—dijo—si no por naturaleza por amor.» El público no dejó acabar la frase, y le aplaudió largamente. Luego, con precisa frase, puso de relieve cómo se redimen los pueblos por la agricultura, y citó a este propósito una bella definición del árbol, del gran aragonés Joaquín Costa, en la que puso todo un doctrinario social del trabajo, excitando a los obreros a cumplir con su conciencia y con su ley.

Breve fué el señor delegado en su oración, pero la elocuencia y la fé que destilaban sus palabras llegaron al pueblo, que juntó sus manos en una ovación que se prolongó largo rato.

Después se repartió una merienda a los niños, se plantaron los árboles y luego, en manifestación nutridísima, llegamos a la población. Desde el balcón del Ayuntamiento dió el señor delegado un viva a la Fiesta del Arbol y un viva a España, que fueron contestados clamorosamente por la muchedumbre. Y terminó la jornada.

Nosotros no queremos terminar sin hacer constar nuestra felicitación al señor alcalde don Vicente Laguna y secretario don Julián Rodríguez, que tan acertadamente organizaron la fiesta.—Corresponsal.

JUAN MIRÓ

Avenida de Canalejas, número 20
Única casa en Córdoba que vende los acreditados Aceites y Grasas lubricantes de la Standard Oil Company de New York.

Vida deportiva

El partido del domingo

El próximo domingo, día 7 de los corrientes tendrá lugar en el Stadium América el encuentro de campeonato andaluz del grupo C, en el que medirán sus faerzas los dos clubs locales «Córdoba F. C.» y «Nacional F. C.».

Dicho encuentro es esperado con interés por los aficionados locales, ya que de dominio público es la notoria rivalidad que entre los dos grupos existe.

La alineación de los dos bandos será la siguiente:

Nacional F. C.: Eugenio, Barbudo-Sánchez; Rodríguez-Bohollo-Mansilla; Gracia-Armenta-Jeremías-Lozada-Blanco.

Córdoba F. C.: Gumersindo; Arturo-Romero; Aljama-Narbona-Vinos; P. Casas-Moreno-Dionisio-Minguez-Bravo.

De juez actuará el colegiado del Sur don Anselmo Jesús Vera.

El San Román F. C.

Este notable team sevillano se enfrentará el próximo domingo en Sevilla con el campeón del grupo B de Murcia, Lorca F. C. Dicho encuentro pertenece al campeonato nacional del indicado grupo.

Como nota curiosa damos a continuación la estadística del San Román en el campeonato de la región:

- San Román, 3; Industria, 0.
- Idem, 2; Gimnástica Triana, 0.
- Idem, 4; Industria, 0.
- Idem, 4; Gimnástica Triana, 1.
- Idem, 1; Sparta, de Dos Hermanas, 1.
- Idem, 1; Sparta, de Dos Hermanas, 0.
- Idem, 2; Titán, de Huelva, 1.
- Idem, 3; Titán, de Huelva, 0.
- Idem, 4; Electro Mecánica F. C., 3.
- Idem, 1; Electro Mecánica F. C., 1.
- Idem, 0; F. C. Malagueño, 1.
- Idem, 3; F. C. Malagueño, 2.
- Idem, 3; F. C. Malagueño, 1.

En total trece partidos, de los cuales ha vencido en diez, empatado en dos, habiendo perdido en uno solo.

Ferreras dimisionario

Ha presentado la dimisión de su cargo de presidente del Colegiado Sur de Arbitros don Manuel Díaz Ferreras.

Aún se ignoran las causas que hayan podido determinar a dicho señor para tomar tal resolución.

Travieso se marcha del "Baracaldo"

Por la prensa llegada de Bilbao tenemos conocimiento que Manuel López (Travieso) el excelente centro delantero, ha dejado de pertenecer al Baracaldo F. C.

Según parece, el Tercio de Extranjeros (vulgo F. C. Barcelona), le ha hecho las consabidas proposiciones.

Amateurismo puro y lo demás es música.

Un vino de honor al entrenador del Sevilla F. C.

El próximo sábado tendrá lugar en Sevilla un vino de honor adon Ramón Encinas, por su constante labor al frente del club campeón.

Para asistir a dicho acto reina gran entusiasmo en las filas «sevillistas».

Campeonato de España

Correspondientes al campeonato de España, el próximo domingo se jugarán los partidos siguientes:

De campeones.
En Zaragoza.—Ibero Sport.-Valencia F. C.

En Madrid.—Real Madrid.-Real Murcia.

En Bilbao.—Athletic Club.-Real Unión Irún.

En Gijón.—Sporting.-Colta de Vigo.]

De subcampeones:
En Valencia.—Levante F. C.-Real Zaragoza.

En Cartagena.—Cartegena.-Athletic madrileño.

En San Sebastián.—Real Sociedad.-Arenas de Guecho.

En La Coruña.—C. Deportivo.-Fortuna de Gijón.

F.

Sección religiosa

Santoral de hoy

Día 4.—Jueves. Santos Casimiro, rey; Lucio, p. y mr.; Basilio y Eugenio, obs.

Santoral y cultos de mañana

Día 5.—Viernes. Santos Focas, Eusebio, Palatino y Adrián, mártires; Juan José de la Cruz, Teófilo, obispo y Gerásimo, ermitaño.

Así en el Martirologio Romano como en otros, se hace mención de los Santos Eusebio, Palatino, Pedro y otros compañeros en el martirio, los cuales, según escriben varios historiadores, padecieron en el Africa, sin especificarnos el sitio de su combate, ni los géneros de tormentos que sufrieron en defensa de la fe de Jesucristo. Pedro Gregorio Cardoso, en el Hagiologo Lusitano, Martín Carrillo en el Cronicón de España, y Bernabé Moreno de Vargas, en la Historia de Mérida, sostienen que padecieron martirio en un pueblo llamado Medellín, poco distante de Mérida (Extremadura,) donde sufrieron rigurosa prisión. Su clase de martirio no hay expresión terminante que lo indique, pero según las tradiciones y algunos manuscritos, fueron padeciendo su glorioso martirio y tránsito unos después de otros para que les sirviese de mayor tormento, siendo unos quemados y otros degollados.

Jubileo de las Cuarenta Horas.—

Continúa el turno en el Convento de Capuchinos, en sufragio de la Ilma. señora Marquesa de Valdeflores y lo costea este día don Angel María Rubio y señora.

Corte de María.—Los antiguos asociados y las personas devotas de la Virgen visitarán en este día 5, viernes, a Nuestra Señora del Patrocinio en el Salvador.

Jubileo Permanente.—En la iglesia de las Esclavas, de siete de la mañana a cinco y treinta de la tarde.

TRIBUNALES

Juicios para el día 5

Ante la Sección primera tendrá lugar la vista de la causa del juzgado de Lucena, por hurto, contra José María Regadera Ruiz y Antonio José Regadera Ramírez. Defensor, señor Baquerizo; procurador, señor Baquerizo.

Otra del juzgado de Córdoba, por hurto, contra Antonio Villegas Aguilar. Defensor, señor Pavón; procurador, señor Jiménez Baena.

Sección segunda, del juzgado de Montoro, por hurto, contra María Reyes Rivas Alvarez. Defensor, señor Torreyas; procurador, señor León.

Sentencias

Por la Sección primera se ha dictado sentencia en la causa del juzgado de la Derecha, por abusos deshonestos, contra Rafael Ollero Luna. Absuelto.

Otra del juzgado de la Izquierda, por hurto, contra Ildelfonso Bello Expósito y Cristóbal Luque Marmol, condenándolos a cuatro meses de arresto mayor a cada uno e indemnización de 20 pesetas, mancomunadamente.

Sección segunda, del juzgado de Priego, por lesiones, contra Antonio Caballo Jiménez, condenándolo a un mes y un día de arresto mayor, multa de 100 pesetas y quince días de arresto menor y 21 pesetas de indemnización.



MAIZENA

El producto de la naturaleza, puro, sin mezcla, acondicionada al estómago humano.

Se digiere fácil y rápidamente. Conviene a estómagos delicados, convalecientes, ancianos y niños.

Enriquece sopas, salsas, y hace más finos nutritivos y digestibles todos los guisos.

Concesionario: FEDERICO BONET, Apert. 501, Madrid.

Figurines

Para la próxima temporada Magnífico surtido. Precios baratísimos. Librería Luque

Si queréis vestir bien y económicamente, dirigirse a EL METRO. Casa Central, Mármol de Bañuelos, 2.—Sucursales, San Agustín 8 Deanes, 29 y 31.

Más allá de España

Su Santidad el Papa habla de deportes

La revista de Venecia «Las Nuevas Horas» acaba de publicar una interesantísima conversación de uno de sus redactores, el «conorévole» Pinetti con el Papa.

Casi toda la interviú está dedicada a conocer la vida privada del jefe de la Cristianidad; sus ocupaciones, sus aficiones, sus entretenimientos.

Son muy conocidos algunos de los detalles que el señor Pinetti da sobre el régimen de vida y trabajo del Pontífice, que se levanta a las seis de la mañana, dice misa, se desayuna y despacha asuntos oficiales durante las primeras horas del día; luego concede audiencias y por la tarde sigue resolviendo asuntos de la Iglesia, aparte de pasear algún rato después de la comida y de charlar otro rato con sus familiares antes de retirarse a descansar.

Los que ya no son tan conocidos son los peñascos que se refieren a las aficiones deportivas de Pío XI.

«—Yo—le dice al periodista el Papa— he tenido siempre extraordinaria afición a los ejercicios físicos: carrera, natación, alpinismo.

El Papa hace una pausa y sonriendo agrega:

»—De muchacho, estando un verano con mi familia en un pueblecito de Calabria, tomé parte en un concurso deportivo, una especie de pequeña olimpiada, y gané un primer premio en ejercicios de salto y un segundo en la natación.

»—Su Santidad tenía reputación de aficionado al alpinismo...—insinúa el periodista.

»—Sí. En efecto. Me gustan mucho el campo y las montañas. Son mi gran cariño. Por mi gusto apenas habría entrado en una gran ciudad. Recorrer los Alpes y el Apennino; perderme entre los montes; no dejar sin visitar ninguna gruta; no dejar de beber el agua de ninguna fuente silvestre... Esas son mis aficiones...

»—Su Santidad—dice el periodista—al decirme esto se expresaba con extraordinaria animación.

»—Sentísimo Padre—le dijo Pinetti—, ahora habéis tenido que renunciar a todos esos placeres...

»—A todos, no—repuso Pío XI—; aún puedo pasear por los jardines del Vaticano. Son grandes...

»—Sí; pero para un hombre acostumbrado a vagar por las crestas de las grandes cordilleras europeas deben de resultar pequeños...

El Papa se sonrió otra vez y le confió al entrevistador:

»—He ideado un procedimiento para ampliar estos jardines.

»—¿Sí?

»—Sí. Los reconozco varias veces. Así, me hago la ilusión de que atravieso comarcas enteras.

Pinetti le preguntó por último al Papa:

»—¿Qué opina Su Santidad de los deportes modernos: del fútbol?

—He visto jugar muy pocas veces—contestó Pío XI—. Ese juego, como sabéis, es un juego que se ha extendido recientemente.

te. En mi juventud no se conocía. Tengo la impresión de que es un entretenimiento sano y recomendable, cuando no se apasiona demasiado el jugador, porque entonces parece una cosa poco bella y hasta brutal.»

Esto es lo que de deportes ha dicho el Papa. Y en estos instantes en que los deportes apasionan tanto a las gentes interesará conocer la autorizada opinión.

V. Sánchez Ocaña.

HACIENDA

Reintegro

Per la Dirección general de Tesorería y Contabilidad se dispone el reintegro en Arcas del Tesoro de la suma de 20.450 pesetas que debe hacer efectivas la Comunidad del convento de San Francisco, de Lucena, por haberlas adquirido por la venta de un artesonado perteneciente al caudal artístico de la nación.

Posesión

Hoy se posesionó de su cargo de jefe de Negociado de segunda clase de esta Delegación de Hacienda, nuestro querido amigo y paisano don Fernando Romero de Torres.

Una buena
Crema dentífrica

Blan-kor

Un exelente
Elixir

Blan-kor

Un magnífico
Cepillo

Blan-kor

Fórmulas
de los
Laboratorios de la Profilaxis
Dental.

Pruébelos Vd. y se convencerá
Faubel, S. A.—Madrid

GOBIERNO CIVIL

Conducción

Se ha dispuesto el traslado de la reclusa Encarnación Carrasco Gallardo de la cárcel de Montilla a la de esta capital.

Suscripción para los tripulantes del "Plus Ultra"

Suma anterior, 485'50 pesetas.
Ayuntamiento de Santaella, 62'25; Delegación de Hacienda de Córdoba, 83; Ayuntamiento de Carcabuey, 65'75; Ayuntamiento de Fuente La Lancha, 20; Ayuntamiento de Pozoblanco, 25.—Suma y sigue, 741'50 pesetas.

Oposiciones a subbrigadas

La Diputación provincial de Córdoba convoca con esta fecha concurso-oposición para cubrir las plazas de jefes de las subbrigadas sanitarias establecidas en Fuente Obejuna y Aguilar de la Frontera. El plazo de admisión de solicitudes termina el día 20 del corriente y los ejercicios tendrán lugar en la última decena del presente mes de Marzo. Los ejercicios consistirán en la resolución práctica de un problema de química sanitaria y otro de bacteriología. El Tribunal estará constituido por el presidente de la Excm. Diputación o diputado visitador del Instituto de Higiene, el director jefe técnico del mismo y el profesor de la Sección de Química.

Junta provincial de Abastos

A partir del día de mañana, el precio de las patatas en esta capital será el siguiente:
Patata blanca 0'25 pesetas kilo
Idem colorada 0'30 » »

Los vendedores del citado artículo deberán a partir de la indicada fecha, anunciar en sus respectivos puestos, por medio de un cartel, los anteriores precios, debiendo tener en cuenta que aquellos que no lo verificaren se les impondrá la sanción correspondiente.

Un oficio

El gobernador civil de la provincia le ha enviado oficio al presidente de la Confederación Gremial Española, notificándole que en lo sucesivo toda felicitación, auxilio, petición, etc., relacionado con las dependencias gubernativas lo hará por conducto de la primera autoridad de la provincia.

Visitas

Han sido recibidas por el gobernador las siguientes visitas:

Don Práxedes Mateo Cruz, y una comisión de estudiantes de la localidad, la cual solicitó del gobernador la oportuna autorización a fin de celebrar una velada el próximo sábado en honor del Patrón escolar, Santo Tomás de Aquino.

EMPANADAS

de salmón y pescada.— Todos los viernes de Cuaresma.

LA GRANADINA
Confitería y Pastelería

Alfonso XIII, 28, y sucursal Gran Capitán, número 20 (esquina Avenida Canalejas).

EL CUENTO DE HOY

Equipaje ligero

Saturnino Pescuezo debía de ser descendiente de Noé (es posible), a juzgar por lo que le gustaba el vino, tanto que una de las comadres del lugar decía a las claras del día que cuando nació, en lugar de darle leche de la madre lo desayunaron con media copa de aguardiente.

Vivía el hombre lo más tranquilo posible, y en cuanto caía en sus manos pecadoras un maravedí (era tiempo de los maravedises) ya estaba en la taberna.

Decía él:

—Dinero no he de tener... Como ideas dengunas. Un viví estruncao y la imaginación dando güertas... Pue lo mejor der caso es... perdé la chaveta y no pensá.

No tengo familia..., «ni padre, ni madre, ni perrito que me ladre...»

¡Duro a la bebia!

**

Tanto diera en beber, que de memoria sabía los desconchados de la cárcel del lugar, no modelo, por cierto.

Un día en que por costumbre inveterada, con el producto de un mandato invertido en mosto de lo más fino posible lucía una borrachera espantosa, le dió por pararse frente a la casa del médico y dirigirle el siguiente discurso:

—A toos los que yo curara les daba bebia... y no de los medicamentos de boticario. Porque tenéis de sabé que esto moerno de la meicina... es güena pa los ignorantes... que pagan bien cuatro disinficacias. Y er boticario y la botica ¿qué es? Una farmacia dirigía por er maestro escuela, er boticario peó que er botiquín y un pozo muy güeno... ¡Lo mejor de la finca!

—De ahí sale e lagua mediciná. ¿Y er jarabe?... ¿Er jarabe? Jarabe de pico. Pue señó dortó, pa matá creaturas que lo mate Dios que las crió y déjese usté der receta y er mandá... de lagua der pozo.

¡Vino... vino... y sea lo que Dios quiera!

¡Vino... vino... y sea lo que Dios quiera!

Vino la guardia civil, y agarrándole por un brazo al beodo le condujo a su apeadero de la cárcel a falta de otro lugar donde durmiera la mona.

—Vamos, Saturnino, vamos.

—¿Ya vamos?

—Cuidado con lo que se habla... Andando.

—Pero... ¿vamos... a l'hoté?

No respondieron los guardias con el mejor deseo de no romperle un hueso, dejándole en lugar seguro, donde ocupó su habitación usual.

Durmió como un lirón, dando ronquidos antediluvianos, hasta ya entrada la mañana.

Al despertar y explicarse su situación, se dijo a sí mismo:

—«Aquí... me las den todas.»

—¿Qué dices?—interrogóle el carcelero.

—Que... «aquí me las den todas». ¿Usté no sabe el origen de este refrán? Pues, era uno que mandó a otro con una razón, y parece que iba en representación. Llegó el hombre más ufano que una usta, y no sé lo que ocurriera, pues el otro al contestar contestó... con una de cuello vuelto.

De regreso el agredido, le preguntó el que le mandó:

—¿Qué te ha dicho?

—Pues, me ha dado una bofetada para usted.

—¿Para mí?

—Si señor; aunque yo la he recibido, la bofetada era para usted.

—¿Para mí?

—Si señor; a usted... a usted ha dao la bofetada.

Y el otro le respondió muy tranquilo:

—Pue... ahí me las den todas.

El director de la cárcel, enterado del delito de Saturnino, encontrándolo fresco, optó por darle libertad, y a la puerta de la celda se presentó ordenando:

—Saturnino Pescuezo.

—¿Mande usted?

—Llé usted el petate.

Saturnino, que no tenía más que lo puesto, cerró los puños, hizo con ambos brazos un molinete sobre el pecho disponiéndose con gran seriedad a salir de la prisión, advirtiéndole al director de su obediencia, al quedar con los brazos cruzados, inmóvil y mirándolo fieramente:

—¿Ha oido usted? Lle usted el petate.

Y él, afianzando más los brazos, más inmóvil aún, así le dijo:—Ya está.

José Santa Cruz.

MILITARES

El homenaje al general Franco

Se ha hecho saber a los señores jefes y oficiales de la promoción del general don Francisco Franco Bahamonde, y que quieran asistir al homenaje que tendrá lugar en Toledo el próximo día 10, se les facilitará el oportuno y correspondiente permiso.

Cruz del Mérito militar

Se le ha concedido la cruz del Mérito militar con distintivo rojo al teniente coronel don Alfredo Navarro Serrano.

Permiso

Se ha concedido permiso a favor del veterinario don Antonio Barbancho Pérez.

Mando

Se ha hecho cargo del mando del Depósito de Sementales de la 4.ª Zona pecuaria, el comandante don Antonio Córdoba Aguilar.

De la provincia

Autor de un incendio

Ha sido detenido en el pueblo de Encinas Reales José Caballero Carmona, el cual es autor del fuego que se prendió el pasado día 1 de los corrientes en la indicada localidad.

Ha quedado a disposición del juez municipal de dicha villa.

Hurto de caballerías

Han sido detenidos los vecinos de Montilla Ignacio de la Torre Real y Angel Córdoba Casado, de profesión tratantes, a los cuales les ocuparon cinco caballerías, las cuales proceden de un hurto que tuvo lugar el día 26 del mes anterior en la finca «Rancho Madero», propiedad de un vecino de Ecija.

Según los detenidos, dichas caballerías habían sido compradas por ellos en Aguilar a dos gitanos en la suma de 2.250 pesetas.

REGISTRO CIVIL

Matrimonios

Derecha.—Angel Carlos Sánchez Rios, Miguel Antonio Vázquez Marchal, Dolores Millán Mallado y Rafael Expósito Pérez.

Izquierda.—José Bodoque Jiménez, José Membrines Nieto, Isabel Martín Cañete y José Trillo Vázquez.

Defunciones

Derecha.—Pablo Francisco Cosano, de 60 años; Teresa Portero Panadero, de 79 años; Fuensanta Fernández Rodríguez, de 20 años.

Izquierda.—Ana Morales Dorado, de 68 años; Valentina Bravo Jiménez, de 75 años, y Juan Navarro Ruiz, de 18 años.

Sucesos y denuncias

Por insultos

Ha sido denunciado Juan Mulero Hernández, licenciado de presidio, por insultar con palabras soeces a una niña de 12 años.

Escandalosos

Por promover fuerte escándalo han sido denunciados Manuel Castro Gracia y José Castillo Pastor.

CAPARRÓS

Cafés, Caramelos

Azúcares estuchados

Artes gráficas

“La Unión,, y “El Fénix Español”

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS

CAPITAL SOCIAL, 12.000.000 DE PESETAS, completamente desembolsado.—Cincuenta y ocho años de existencia Representantes en todas las provincias de España, Francia Portugal y Marruecos.

Seguros sobre la vida—Seguros contra incendios—Seguros de Valores—Seguros contra accidentes—Seguros marítimos

Subdirección para Córdoba y su provincia:

Oficinas: Calle Claudio Marcelo, número 13.



Información telefónica

El infante don Jaime sale para Londres

Primo de Rivera despacha con los ministros de la Gobernación, Fomento, Trabajo y con el general Gómez Jordana.-Audiencias regias.-Hoy no despacha con el Monarca ningún ministro.-Se ha creado un instituto de intercambio universitario en Méjico.-Regreso de una comisión.-El arzobispo de Santiago cumplimenta a los Reyes y después visita a varios ministros.-Es probable que el ministro del Trabajo vaya a la feria de muestras de Milán.-Varias sentencias del Supremo.-Otras noticias.

De Madrid

Madrid 4, de las 14 a las 15 t.

No hubo despacho con el Rey

Esta mañana no despachó con el Rey ningún ministro, los cuales dedicaron la mañana a despachar en los ministerios con el alto personal.

Audiencias regias

El Monarca concedió esta mañana una audiencia al ministro plenipotenciario del Brasil, que iba acompañado del primer introductor de embajadores conde de Velle.

También cumplimentó a los Reyes el arzobispo de Santiago, el cual a la salida dijo a los periodistas que había venido a Madrid para resolver asuntos de su archidiócesis.

Manifestó que visitaría al ministro de la Gobernación, para recordarle la promesa que éste le hizo de conceder una cantidad para la construcción de una nueva parroquia.

Con el mismo objeto visitaría al ministro de Gracia y Justicia y además le haría la petición de que se realizasen obras en la iglesia de Santo Domingo, que se encuentra en estado ruinoso.

También visitará el arzobispo a los ministros de Instrucción pública y Fomento, rogando a este último el arreglo de varias carreteras de Galicia.

El infante don Jaime a Burdeos y Londres

Esta mañana marchó a Burdeos y Londres el infante don Jaime, acompañado de su profesor, señor Antelo.

En la estación le despidieron su hermano el príncipe de Asturias y algunos aristócratas.

El infante permanecerá en la capital londinense una temporada.

A la Universidad de Méjico irán los catedráticos españoles

Se ha creado en Méjico un Instituto Hispano-Americano de intercambio universitario.

A este Instituto irán dos profesores españoles que explicarán un curso de dos meses, al cual se concederá validez oficial. Dichos profesores darán también conferencias de divulgación y asistirán a otros actos de aproximación hispano-americana.

Este Instituto es costado por setenta y cinco españoles.

La Universidad de Méjico sufragará los gastos de viaje y estancia de dos profesores mejicanos que vendrán a España para explicar un curso de divulgación.

Son presidentes del nuevo Instituto que se crea nuestro ministro en Méjico y el señor Puig y Casau, secretario de Educación primaria mejicana, y secretario de dicho centro será el señor Bruneda, que lo es a su vez de la Universidad.

El aumento de los aranceles de Aduanas

El Gobierno francés tiene el propósito, según acuerdo parlamentario, de aumentar en un 30 por 100 los aranceles aduaneros con Francia, y como esta medida molestaría grandemente a España por la influencia franco-española, el Gobierno español ha tomado sus medidas, habiendo tratado del asunto en el anterior Consejo de ministros.

Según el convenio franco-español, caso de llevarse a efecto la pretendida elevación no podrá llevarse a cabo, sino un mes después de promulgado, por lo cual sería en ese caso la fecha del 21 de Marzo.

El tratado comercial hispano-francés

Se estima como probable la revisión del tratado comercial entre España y Francia.

La causa de ello parece ser la decisión de elevar globalmente las tarifas aduaneras en un tanto por ciento, medida adoptada por Francia.

Regreso de una comisión

Ha regresado de Suecia, Alemania, Francia, Inglaterra e Italia y otros países el general Villalba y demás delegados de la Comisión interministerial de Educación física.

Nuestro comercio con Francia

España ha introducido en Francia durante el pasado mes mercancías por valor de 63.614.000 francos.

Lo introducido en España asciende a 117.485.000 francos.

Una disposición sobre las cuotas militares

Dictada por el ministro de la Guerra se ha publicado una disposición modificando el importe de las cuotas establecidas para los que deseen acogerse a la reducción del servicio en filas.

Se establece esta escala de cuotas teniendo en cuenta las clases de importa de la cédula que satisfagan los ascendentes directos del interesado o éste en el caso de que faltaren aquellos o a él le correspondiera pagar cédula de clase superior.

Regirán las cuotas siguientes:

Para los que paguen en concepto de cédula personal 1.000 pesetas, 5.000; para los que paguen por igual concepto cédula menor de 1.000 pesetas hasta 400, 3.500; para los de menos de 400 hasta 100, 2.000; menos de 100 hasta 25, 1.500; menos de 25 pesetas, 1.000.

Esta tarifa no será aplicable a los empleados del Estado, provincial o Municipio, a quienes les corresponde obtener cédula personal con arreglo al sueldo o haber que perciban, ni a los militares comprendidos en el Estatuto provincial, si no pagan por mano y riqueza.

Los que se hallen en las condiciones antes dichas abonarán:

Los que perciban sueldo o haber superior a 10.000 pesetas, 1.000; los que lo perciban hasta 10.000, 500.

Se inserta también un cuadro de cantidades progresivas que deben satisfacer según haya uno, dos, tres, cuatro, o más hermanos.

Regreso de Ruiz Jiménez

El ex-ministro liberal don Joaquín Ruiz Jiménez, ha regresado de Málaga acompañado de su familia.

En la Casa del Estudiante.-Importante acto de afirmación hispano-americana

En la Casa del Estudiante ha tenido lugar esta tarde un acto de afirmación hispano-americana, primero de los organizados con motivo de la fiesta del estudiante.

El acto fué presidido por el embajador de la República Argentina, señor Estrada, tomando asiento a la derecha e izquierda del mismo los ministros de Instrucción pública y Estado.

Hizo uso de la palabra en primer lugar el estudiante español don Alberto Martín, de la Facultad de Derecho, y el uruguayo don Victoriano Jiménez, quienes abogaron por la solidaridad racial de los pueblos hispano-americanos y por que se lleve a cabo un intercambio cultural.

El rector de la Universidad de Valladolid, don Calixto Valverde, declaró el peligro del latinismo, tan extendido desde hace al-

gún tiempo por todo el mundo, y que tiene por objeto atribuir a la raza latina empresas realizadas única y exclusivamente, por la raza española.

El panamericanismo—agregó—pretende desplazar a España de América.

El ministro de Estado pronunció un discurso de elevados tonos patrióticos, ensalzando la labor de las Asociaciones de estudiantes inspiradas en el espíritu de aproximación hispano-americana.

Dice que si España consigue un puesto permanente en la Sociedad de las Naciones tiene la seguridad de que no será como tributo u homenaje que las naciones quieran rendir a España, sino el reconocimiento de la raza española.

En el Consejo del citado organismo—siguió diciendo—seré portador de estos anhelos y defenderé los intereses de todos los pueblos de habla española.

El embajador de la Argentina puso fin al acto expresando su complacencia por la solidaridad que se manifiesta entre los estudiantes de España y América.

El despacho con el ministro de la Guerra

Con el duque de Tetuán despacharon esta mañana el general Barreira y el capitán general.

Visitas al ministro de la Gobernación

Al general Martínez Anido le visitaron el alcalde de Barcelona y el conde del Asalto.

Al de Estado le visitó el encargado de Negocios de Italia.

El capitán de aviación Jiménez, habla del raid realizado por Franco

Acerca del raid Franco, nos ha dicho el capitán Jiménez, que debían haberse terminado los proyectos del intrépido aviador.

Todos los pilotos españoles tenían plena confianza y seguridad en el éxito definitivo del comandante Franco.

El no haber hecho el comandante Franco el retorno a España en vuelo, dará el triunfo al aviador italiano De Pinedo, que lo hará seguramente perjudicando los intereses de la aviación española.

Franco y Jiménez fueron los primeros pilotos que tripularon el hidroplano «Dornier».

Franco es considerado hoy como el primer piloto del mundo. Su hazaña demuestra gran valor y pericia y el propósito de haber efectuado el regreso en vuelo revela su confianza en salir triunfante de la empresa.

De Ruiz de Alda y de Rada dice el capitán Jiménez que son patriotas excelentes.

En su conversación dedicó un recuerdo al mecánico Vera, que dió con él la vuelta a España comparándolo con Rada.

Se espera que el Rey y el Gobierno acudan a Palos para recibir al comandante Franco y a sus compañeros ya los marinos argentinos.

Los jefes de los servicios de Aviación irán mandando las escuadrillas de Cuatro Vientos en vuelo.

El general Soriano irá también a Palo en el hidroplano propiedad del Rey, que irá pilotado por el capitán Jiménez.

Se han dado órdenes para que también vayan a Palo las escuadrillas de servicio en Africa.

Parece seguro que se desista del raid Lérida-Filipinas, debido a la especial situación de aquel Archipiélago que hoy pugna por su independencia, no queriendo el Gobierno hacer ostentación alguna que pudiera interpretarse como hostil a la política que allá siguen los Estados Unidos.

El despacho de Primo de Rivera

El general Primo de Rivera despachó esta mañana en el ministerio de la Guerra con los ministros de la Gobernación, Fomento y Trabajo.

Después estuvo conferenciando con el director de la oficina de Marruecos y Colonias, general Gómez Jordana; y con el capitán general de Madrid.

Visitaron al presidente los generales Rodríguez del Barrio y Fernández Pérez, coronel del Llano y teniente coronel Cordeiro.

Esta tarde conferenciará con el ministro de Hacienda y recibirá al gobernador militar de Toledo, agregado de la embajada de Italia y a una comisión de la industria textil.

Una visita al ministro del Trabajo

Esta mañana visitó al señor Aunós el representante comercial de la Embajada de Italia y delegado en España de la Feria de Muestras de Milán, tratando de la concurrencia de España a dicha Exposición.

El señor Aunós fué invitado para asistir a ella, con el objeto de que presida una fiesta que se llamará Jornada de España.

Toma de posesión

Esta mañana ha tomado posesión del cargo de teniente fiscal del Supremo de Guerra y Marina el coronel don Julio Mena.

Varias sentencias

El Supremo ha dictado sentencia en la tercera vista celebrada hace unos días por los sucesos sediciosos de Málaga, condenando a los soldados Horra y Hueso a la pena de doce años y un día de prisión correccional mayor y absolviendo al soldado Núñez.

También se ha dictado sentencia en la causa seguida contra el soldado Navarro Pascual, acusado por el delito de abandono de servicio.

La sentencia está de acuerdo con la teoría sustentada en el acto del juicio por el fiscal y por el defensor comandante Matilla y en ella se accede a la rebaja de la pena a tres años.

Navarro Pascual está comprendido en el indulto general por haber ocurrido los hechos en 1923 y haberse publicado el Real decreto concediendo la amnistía en 1924.

Novillos en Tetuán

Se ha celebrado la corrida anunciada, en la que lidiaron seis novillos de Llorente los diestros cordobeses Cantimplas y Camará II.

La entrada es un lleno.

Cantimplas estuvo muy valiente toreando a su primero y realizó quites vistosos y variados, rematando uno arrodillado y otro coleando, superior.

Hizo en el primero una faena de muleta artística y mató de una estacada caidilla. (Muchas palmas y vuelta al ruedo.)

En el tercero el público jaleó la faena, que fué muy artística y mató al bicho de un pinchazo y media buena. (Palmas.)

En el quinto realizó una gran faena de muleta con pases de todas marcas, demostrando sus conocimientos taurinos y despenó al bicho de media lagartijera. (Ovación grande y vuelta al ruedo.)

Cantimplas entró en la enfermería para curarse de una herida y palotazo en el ojo izquierdo, con inflamación, que se le produjo al lancear de capa a su primer toro.

Camará II demostró gran voluntad y valentía, aunque estuvo torponcillo con el capote y muleta.

A su primero lo mató de un sablazo, entrando bien, que quedó atravesado.

Al cuarto, que brindó al Niño de la Palma que ocupaba una barrera, le hizo una faena valientísima, saliendo revolcado infinidad de veces y resultando con magallamientos y la ropa destrozada.

Mató a este novillo de dos estocadas, un pinchazo y un intento de descabello. El toro dobló y Camará II escuchó muchas palmas y regalo del brindado.

El cordobés entró al taller de reparaciones para curarse un palotazo y erosiones en la cara.

Al sexto lo muleteó con gran voluntad y valentía, saliendo achuchado varias veces. Dió tres estocadas entrando bien, y como se hiciera pesado al intentar el descabello, la presidencia le envió un aviso.

A la corrida asistieron numerosos aficionados de Madrid y muchos toreros.

El público salió comentando el arte de Cantimplas, que ha demostrado gran clase de torero, y el valor sin límites de Camará II.

De Marruecos El mando de una bandera del Tercio

Larache 4.—Se ha posesionado de la tercera bandera del Tercio de Extranjeros el teniente coronel señor Blach, que es muy conocido en ésta, por haber prestado excelentes servicios en los puestos de mayor peligro al frente de las unidades de choque.

Más sobre el atropello de ayer tarde

Ampliamos detalles del atropello de que dimos cuenta a nuestros lectores en la edición de anoche.

La víctima del mismo, Antonio Guijo Rodríguez, continúa en el Hospital de Agudos, encamado, en la sala de San Francisco.

Su estado es satisfactorio, dentro de la gravedad.

Llega hasta nosotros el rumor de que el automóvil que le produjo las lesiones, parecía ser un «Studebaker», de pruebas, que a toda marcha siguió con dirección a Sevilla.

La policía realiza activas gestiones para detener al autor del atropello.

EL METRO no te darán nada, ni te darán muestras ni géneros a vistas, pero te venderán artículos buenos a precios baratos.

QUESOS DE VILLALÓN

Gruyère, Chester, Parmesano, Rochefort, Bola plano y esférico, Nata, Manchego fresco y añejo, todos de calidad extra, puede usted adquirir en la casa de

LUCAS GÓMEZ MORALES

Eduardo Dato, 2 y 4

(Antes Madera alta)

Completo surtido en conservas de pescados y legumbres, Bacalaos recién recibidos: Escocia, Labrador, Islandia y Noruega.

Royal Exchange Assurance

Establecida en Londres en 1720

Dirección para España: PASEO DE RECOLETOS, 21.-MADRID

Esta Compañía tiene más de 200 años de existencia

Al 31 de Diciembre de 1924, el activo de la Compañía ascendía a la enorme suma de L. st. 12.621.783-17-11, o sea al cambio de 33,84 pesetas, cotización de aquel mismo día,

Pesetas 427.121.167,15

Seguros de incendios, de casas, mobiliarios, mercancías, cosechas, fábricas y talleres.

Representada por **Jaime Aparicio.-Córdoba**
REYES CATÓLICOS, 18.

Publicación autorizada por la Comisaría de Seguros, con fecha 16 de Julio de 1925.

Madres, si queréis tener a vuestros hijos sanos dadles el
PURGANTE "1919"

que lo toman como una golosina y solo cuesta 30 céntimos.

De venta en Farmacias y Droguerías.

ERIOHM

Se hacen instalaciones de luz eléctrica

Timbres, motores,

electrobombas, etc.

Claudio Marcelo, número 5

Teléfono 85

Pedro Lopez e hijos

APARTADO NÚM. 7

BANQUEROS

TELÉFONO, N.º. 3.-CORDOBA

Representantes depositarios de la Compañía Arrendataria de Tabacos.

Moderno gabinete americano

J. Santiago

PRACTIPÉDICO

Cirujano - Callista - Pedicuro

Mañana, nueve a una.—Tarde, tres a seis.
Victoriano Rivera núm. 2, principal (antes Plata)

¿CALLOS?

Juanetes, durezas Use sin demora UN
GÜENTO MÁGICO tres días. Es radical.
Farmacias, droguerías, 1'50.

PIDA USTED
GRATIS

presupuestos
y planes de
publicidad

PUBLICITAS

BARCELONA
RONDA SAN PEDRO, 11
SECCIÓN TÉCNICA



MADRID
GRAN VÍA, 13
SECCIÓN TÉCNICA



Esquelas de defunción

y aniversarios y anuncios de Misa se admiten en la Administración de este periódico, San Pablo, 55, hasta altas horas de la madrugada.